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MOSTRA QUE ESTÁ MOSTRA QUE ESTÁ 
EM PLENA FORMA EM PLENA FORMA 
AOS 44 ANOSAOS 44 ANOS
CULTURA, P8

MARATONA DO RIO VAI CELEBRAR AS BELEZAS DA CIDADE EM SUA 21° EDIÇÃO    
ESPORTE, P12

SH
EI
LA

CLÁUDIO CASTRO 
GARANTE 

INVESTIMENTO DE  
R$ 800 MILHÕES 
EM OBRAS PARA 
SÃO GONÇALO

MUNICÍPIO VAI GANHAR CORREDOR EXCLUSIVO PARA ÔNIBUS E BICICLETAS, 
ALÉM DE PROJETOS URBANÍSTICOS E DE INFRAESTRUTURA: "O INVESTIMENTO 
NESSAS OBRAS DE GRANDE IMPORTÂNCIA PARA OS MORADORES DE SÃO 
GONÇALO VAI MUDAR A REALIDADE DA CIDADE. ESSE É UM DOS MUITOS 

COMPROMISSOS QUE ASSUMI COM A POPULAÇÃO E ESTAMOS TIRANDO DO 
PAPEL.", AFIRMA O GOVERNADOR CLÁUDIO CASTRO. GERAL, P3

QUASE 300 KG 
DE DROGAS NO 

AVIÃO DE IGREJA 
LIDERADA PELO TIO 

DE DAMARES
POLÍCIA, P7
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MELLO

COLUNA A VOZ DO RIO

HEMORIO E LIGHT FAZEM 
CAMPANHA DE DOAÇÃO DE 
SANGUE NO DIA 6
CIDADES, P4

COLUNA A VOZ DO POVO

CLARISSA GAROTINHO 
PODE VIR CANDIDATA A 

VEREADORA EM 2024
GERAL, P2

COLUNA PC CAJU
A LÍNGUA MAIS AFIADA DO FUTEBOL

O TEMPO PASSA  
E NADA DA CBF DEFINIR 
NOVO TÉCNICO  
PARA A SELEÇÃO
ESPORTES, P12

DONO DE POSTOS DE 
GASOLINA LAVAVA 
DINHEIRO PARA A 

MAIOR MILÍCIA DO RIO 
POLÍCIA, P7

METRÔ TERÁ POSTOS 
DE VACINAÇÃO 
CONTRA GRIPE E 
COVID NESTE MÊS   

GERAL, P3

TRIO É PRESO APÓS 
ROUBO DE AGÊNCIA 

NO COLUBANDÊ 
  POLÍCIA, P6

SETRAB LANÇA 
CURSOS GRATUITOS 
DE QUALIFICAÇÃO   

SERVIÇOS, P10

Festa Planeta 
do Espaço 
Hall recebe 

Tiee 

CULTURA, P9
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O Produto Interno Bruto 
(PIB) do Brasil cresceu 1,9% no 
1º trimestre deste ano, na com-
paração com os três meses ime-
diatamente anteriores, infor-
mou o Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE), 
ontem. Em valores correntes, o 
PIB totalizou R$ 2,6 trilhões 
no trimestre.

O resultado foi impulsio-
nado, principalmente, pela 
agropecuária, que teve uma 
alta de 21,6% no período, na 
maior alta para o setor desde o 
quarto trimestre de 1996.

Em suas redes sociais, o 
presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) afirmou que os resul-
tados divulgados pelo IBGE 
“comprovam que o país está 
melhorando”.

Em relação ao mesmo tri-
mestre de 2022, o PIB cresceu 
4,0%. Enquanto isso, no acu-
mulado dos quatro trimestres 
terminados em março de 2023, 

a alta foi de 3,3% na compara-
ção com os quatro trimestres 
imediatamente anteriores.

O resultado representa 
uma forte aceleração em rela-
ção aos números observados 
no último trimestre do ano pas-
sado, quando o PIB apresentou 
uma queda de 0,1%, segundo 
dados revisados do IBGE.

O PIB do 1° trimestre veio 
bem acima das projeções do 
mercado. O Itaú Unibanco 
previa um crescimento de 
1,4% entre janeiro e março e 
de 3,4% na comparação anual. 
As projeções do BTG Pactual 
apontavam para um aumento 
de 1,1% no trimestre ante o 
trimestre anterior e de 2,9% 
ano a ano.

Na ótica da oferta, além da 
forte alta de agropecuária, o 
setor de serviços também cres-
ceu, com variação positiva de 
0,6%. Já a indústria teve leve 
baixa de 0,1%.
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Republicanos vai ter de 
optar

O Republicanos vai receber seis 
deputados federais do União Bra-
sil, entre eles, Juninho do Pneu, que 
já se anuncia como pré-candidato a 
prefeito de Nova Iguaçu. E é aí que 
está o problema.

Republicanos vai ter de 
optar I

É que o Republicanos tem um 
nome que já disputou a Prefeitura 

avozdopovocomrodrigodamatta@gmail.com
por��RODRIGO DA MATTAa voz do povo a
p

>> RODRIGO DA MATTA É JORNALISTA, CONSULTOR EM MARKETING POLÍTICO E ELEITORAL 

@rodrigo_damatta/
rodrigo.damatta.5
(21) 96468-3367

iguaçuana duas vezes, a deputada 
Rosângela Gomes, que é apontada 
como candidata natural, embora 
tenha feito figuração nas eleições 
majoritárias nas quais concorreu. 
Em 2020, por exemplo, ela somou 
apenas 19.791 (5,63%).

A volta da Garotinha
A ex-deputada federal Clarissa 

Garotinho, que obteve uma expres-
siva votação de 1.145.413 votos para 
o Senado em 2022, está demons-

trando indícios de que pretende 
retornar às suas origens políticas. 
Tudo indica que ela será candidata 
a vereadora no município do Rio 
de Janeiro nas eleições de 2024, 
seguindo exatamente o mesmo cami-
nho que marcou o início de sua car-
reira política em 2008.

Já os pais
Os ex-governadores Anthony e 

Rosinha Garotinho estão prestes a 
retornar ao teatro. O casal, que se 

conheceu enquanto praticava tea-
tro amador, está se preparando para 
encenar a peça “Confesso que vivi”, 
inspirada na obra de Pablo Neruda. 
A estreia deste espetáculo está agen-
dada para agosto, no Teatro de Bolso, 
em Campos.

Febeapa
A defesa feita pelo deputado esta-

dual Rodrigo Amorim na tribuna da 
Câmara de Vereadores do Rio, em 
relação à manutenção da atual escala 

Prefeitura opta por pagar por uso 
de kombis alugadas

da Guarda Municipal, foi algo tão 
pitoresco que deveria entrar para o 
Febeapa, o Festival de Besteira que 
assola o País.

Febeapa I
Concordo que é necessário 

aumentar o efetivo e ter novas pro-
vas, etc. Porém, para um deputado 
que critica a esquerda, não se per-
gunta: de onde virá o dinheiro para 
isso?

Febeapa II
Basicamente, essa ação foi rea-

lizada apenas para conquistar os 
votos dos Guardas e seus familiares, 
sem considerar os melhores interes-
ses do Rio.

Febeapa III
Amorim poderia aproveitar a 

Comissão de Ordem Urbana da Alerj 
e sugerir que a Polícia Militar tam-
bém desempenhasse esse trabalho. 
Toda ajuda é bem-vinda.

Prefeito Casamenteiro
Eduardo Paes oficializou o 

casamento de seu amigo e secre-
tário de Esportes, Guilherme Sch-
leder com Camila.

Vice
O nome de Eduardo Cavaliere, 

secretário da Casa Civil, também está 
sendo mencionado como possível 
candidato a vice, mas de Paes, é claro. 
Seria o provável prefeito em 2026.

Vice I
No entanto, ele teria que supe-

rar a grande rejeição que enfrenta 
dentro da própria Prefeitura do Rio.

Reprodução

As últimas kombis a deixarem a linha de montagem foram as do modelo 
2014. Elas saíram de fábrica em 2013, e hoje, mostra a tabela Fipe, vale-

riam R$ 50.184,00, preço médio estipulado no mês de maio para a versão desti-
nada ao transporte escolar. Ao que tudo indica vale muito a pena adquirir uma 
e agregá-la a uma cooperativa ou empresa que tem contrato com alguma Pre-
feitura para atender aos alunos.

O 
corregedor da 
Justiça Eleito-
ral, Benedito 
Gonçalves, libe-

rou ontem para julgamento 
uma ação que pode deixar o 
ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL) inelegível.

Agora, cabe ao presidente 
do TSE, ministro Alexandre 
de Moraes, marcar a data para 
julgamento. A ação trata de 
uma reunião feita por Bol-
sonaro com embaixadores, 
enquanto presidente e pré-
-candidato à reeleição, em 
que fez acusações contra o 
sistema eleitoral sem provas.

Ao liberar o processo para 
análise, Gonçalves apresen-
tou ao tribunal um relató-
rio com o detalhamento dos 
procedimentos realizados ao 
longo da ação, inclusive os 
dados da coleta de provas e 

as alegações das partes e do 
Ministério Público Eleitoral.

A movimentação do cor-
regedor ocorre logo após a 

posse de dois novos minis-
tros efetivos da classe de juris-
tas no TSE – André Ramos 
Tavares e Floriano de Aze-

vedo Marques, que sucede-
ram os ministros Carlos Hor-
bach e Sérgio Banhos.

O TSE foi acionado pelo 
PDT, que questionou a con-
duta de Bolsonaro na reunião 
com embaixadores no Palá-
cio da Alvorada, em julho do 
ano passado. À ocasião, o ex-
-presidente fez declarações 
sem prova que colocavam em 
dúvida a segurança das urnas 
e do processo eleitoral.

No processo, o Ministé-
rio Público Eleitoral (MPE) 
defendeu a inelegibilidade de 
Bolsonaro.

De acordo com o vice-pro-
curador-geral eleitoral, Paulo 
Gonet, houve abuso de poder 
por parte do ex-presidente. 
Segundo Gonet, ele não pode-
ria ter usado recursos do Estado 
para propagar informações fal-
sas sobre as eleições.
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Corregedor da Justiça Eleitoral, ministro Benedito Gonçalves, 
apresentou relatório ao tribunal. Presidente da Corte, ministro 

Alexandre de Moraes, é responsável por marcar data para análise

Reprodução

Prefeitura opta por 
pagar por uso de kombis 
alugadas I
É o caso, por exemplo, de Cara-
pebus, a Prefeitura renovou, em 
abril deste ano, um contrato de 
R$ 9 milhões para o transporte 
dos estudantes da rede municipal 
de ensino, mas deixou de infor-
mar a quantidade de veículos alu-
gados, muito menos o valor a ser 
pago por cada um deles.

Prefeitura opta por pagar por uso de kombis alugadas II
De acordo com a ata de registro de preços divulgada, o contrato tem valor global de 
exatos R$ 9.001.731,60 e validade de 12 meses. São 3.773.250,00 pelo aluguel de vans 
com capacidade para 16 passageiros, e R$ 5.228.381,60, pela locação de kombis, o que 
daria para comprar, com base na tabela Fipe, 104 unidades.
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O 
Governo do Es-
tado investe cer-
ca de R$ 800 mi-
lhões em obras de 

mobilidade urbana, seguran-
ça, pavimentação, drenagem 
e urbanização em São Gon-
çalo, na Região Metropolita-
na. Realizadas pela Secreta-
ria de Infraestrutura e Cidades 
(SEIC), as melhorias incluem 
a construção do corredor se-
letivo para ônibus, o Muvi – 
Mobilidade Urbana Verde In-
tegrada –, com investimento 
de mais de R$ 260 milhões 
do PactoRJ. As obras come-
çam ainda este mês. 

Já nos preparativos finais 
para iniciar a construção, o 
Muvi irá beneficiar 120 mil 
passageiros por dia. O cor-
redor expresso terá 18 km e 
31 estações entre os bairros 
Neves e Guaxindiba. O projeto 
prevê também um novo termi-
nal rodoviário em Alcântara. 

– O investimento nessas 
obras de grande importân-
cia para os moradores de São 
Gonçalo vai mudar a realidade 
da cidade. Esse é um dos mui-

tos compromissos que assumi 
com a população e estamos 
tirando do papel – afirmou o 
governador Cláudio Castro.

O programa Governo Pre-
sente nas Cidades vai iniciar 
nos próximos dias a pavimen-
tação e drenagem pluvial do 
bairro Bom Retiro, benefi-

ciando mais de 20 mil mora-
dores. No total, serão investi-
dos R$ 252 milhões.

SUSTENTABILIDADE
Outras intervenções acon-

tecem nos bairros Jardim 
Alcântara e Praça do Rocha, 
com a implantação de uma 

ciclorrota para incentivar o 
uso de bicicletas com segu-
rança aos ciclistas. O investi-
mento é de R$ 12,7 milhões. 
O projeto vai interligar os bair-
ros Rocha e Raul Veiga, con-
templando mais de 175 mil 
pessoas. 

– É um orgulho muito 

grande realizar essas obras, 
promovendo mudanças na 
infraestrutura de São Gon-
çalo e impactando a vida do 
gonçalense – destacou o secre-
tário de Infraestrutura e Cida-
des, Uruan de Andrade.

As intervenções vão garan-
tir o aproveitamento do espaço 
público, com a reforma de cal-
çadas e passeios em um dos 
principais corredores de trans-
portes de São Gonçalo. Será 
ainda importante ligação entre 
os dois principais núcleos 
urbanos da cidade: Praça do 
Rocha e Alcântara.

A conclusão da obra da 
ciclorrota está prevista para 
o fim deste ano. No momento, 
as intervenções estão 40% con-
cluídas, com as etapas de fre-
sagem e recapeamento total-
mente executadas, no trecho 
da RJ-104 à Praça do Rocha.

– Essas obras vão melhorar 
São Gonçalo em vários aspec-
tos, diminuindo o número de 
acidentes e melhorando o fluxo 
de trânsito – afirmou o mora-
dor de São Gonçalo e barbeiro, 
Breno Ornella.

MORADIAS
Os investimentos e melho-

rias para a população também 
contemplaram as moradias do 
município. É o caso das obras 
de recuperação dos conjun-
tos habitacionais Vila Lage I e 
II, composto por 1.080 unida-
des, além do Alair Pires, com 
1.340 apartamentos. Soma-
das, essas obras ultrapassam 
os R$ 24 milhões.  As ruas do 
bairro Marambaia foram dre-
nadas e pavimentadas, com 
quase 100% das intervenções 
concluídas e cerca de R$ 11 
milhões investidos.  

Outra importante demanda 
dos moradores é a obra de 
reconstrução de pavimento 
da RJ-106. Com investimen-
tos de mais de R$ 88 milhões, 
as intervenções vão beneficiar 
quem trafega pela região. O 
Café do Trabalhador, programa 
do Governo do Estado que for-
nece a primeira refeição do dia 
ao preço popular, também está 
na lista de melhorias de São 
Gonçalo, com a destinação de 
R$ 1,3 milhão.
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Projeto ‘De Olho no Óleo’ começa pela 
Zona Sul do Rio com objetivo de evitar 
entupimentos e apoiar iniciativas 
que usam o resíduo como matéria-
prima para produtos sustentáveis

RONDA DO POVO

DIVULGAÇÃO

CRIANÇAS TÊM ALTA DE INTERNAÇÕES 
POR VÍRUS SINCICIAL RESPIRATÓRIO
Enquanto os casos de covid-19 apresentam queda desde o mês de abril, 
o país registra aumento de testes positivos para influenza A entre adultos, 
principalmente do vírus H1N1, e do vírus sincicial respiratório (VSR) 
em crianças. Os dados do Boletim Infogripe foram divulgados ontem 
pela Fundação Oswaldo Cruz (Fiocruz), referentes à semana de 14 a 20 
de maio. De acordo com a Fiocruz, em maio foi consolidado o cenário 
iniciado em abril. Entre as internações por Síndrome Respiratória Aguda 
Grave (SRAG) na população a 
partir dos 15 anos, os casos 
de H1N1 passaram de 9% em 
março para 31% entre o fim de 
abril e maio. Por outro lado, 
os casos de covid-19 caíram 
de 80% para 53% no mesmo 
período.
Houve aumento de casos de 
SRAG no Acre, Alagoas, Amazonas, Amapá, Bahia, Ceará, Espírito Santo, 
Maranhão, Mato Grosso, Pará, Paraíba, Piauí, Paraná, Rio Grande do 
Norte, Rio Grande do Sul, Rondônia, Santa Catarina, Sergipe e Tocantins.
Há sinais de crescimento do VSR nas crianças do Acre, Amazonas, 
Alagoas, Amapá, Bahia, Ceará, Maranhão, Minas Gerais, Mato Grosso, 
Pará, Pernambuco, Piauí, Rio Grande do Norte, Rondônia, Roraima e 
Sergipe. Na tendência de longo prazo, o cenário epidemiológico indicado 
pela Fiocruz é de crescimento moderado de SRAG, enquanto a tendência 
é de estabilidade no curto prazo.

Governo do Estado investe cerca de  
R$ 800 milhões em obras em São Gonçalo

Município vai ganhar corredor exclusivo para ônibus e bicicletas, além de  
projetos urbanísticos e de infraestrutura

As estações do Metrô Rio receberão pos-
tos de vacinação contra a Covid e gripe ao 
longo do mês de junho, em uma parceria com 
a Secretaria Municipal de Saúde (SMS) do 
Rio de Janeiro. A ideia é levar os imunizan-
tes a locais com grande circulação de pessoas 
para um trabalho de conscientização.

Durante a ação, as equipes da SMS vão 
orientar os passageiros do metrô sobre a 
importância de completar o esquema vaci-
nal contra os vírus, além de tirar dúvidas 
sobre a imunização.

No dia 6 de junho, o posto volante será 
instalado na Estação Maracanã, no meza-
nino próximo ao acesso B (Supervia). Já no 
dia 15, os imunizantes serão aplicados no 
corredor principal da Estação Botafogo, pró-
ximo ao acesso B (Muniz Barreto). A ação 
também será realizada na estação Cantagalo 
no dia 22, no corredor próximo ao acesso B 
(Xavier da Silveira).

Os locais de vacinação serão montados fora 
da área controlada, sem a necessidade de pas-
sar pelas catracas das estações, das 8 às 16h.

Estações do Metrô Rio contam com 
postos de vacinação contra a Covid e 

gripe durante o mês de junho

Durante a ação, as equipes da SMS vão orientar os passageiros do metrô sobre a importância de completar 
o esquema vacinal contra os vírus, além de tirar dúvidas sobre a imunização. Confira a agenda

Com o objetivo de reduzir 
esses impactos do óleo 
na rede de esgoto, a 
Águas do Rio lançou o 
projeto “De Olho no Óleo”, 
programa de sensibilização 
sobre o descarte correto 
do resíduo, que inclui a 
abertura dos primeiros 
pontos de coleta nos 
bairros de Copacabana, 
Botafogo, Laranjeiras e 
Cosme Velho.
A população poderá 
deixar seu óleo usado em 
garrafas pet nos locais e o 
resíduo será encaminhado 
para indústrias de produtos 
sustentáveis como sabão 
e biodiesel. O lançamento 
dos ecopontos em junho 
marca o início do Mês do 
Meio Ambiente, cujo Dia 

Mundial será celebrado 
nesta segunda-feira (5).
A concessionária observa 
que jogar o óleo de cozinha 
usado na pia ou em algum 
ralo da casa pode parecer 
inofensivo, mas não é. 
Essa gordura, quando entra 
na rede de esgoto, e em 
contato com a água fria, 
vira um bloco sólido capaz 
de entupir tubulações e 
comprometer o fluxo da 
rede. Isso pode causar o 
retorno do esgoto para 
o imóvel, mau cheiro, 
extravasamentos em vias 
públicas e ainda atrair 
ratos, baratas e outros 
animais. Se chegar nas 
redes pluviais, o resíduo 
ainda pode poluir rio, 
lagoas e mar.

ÁGUAS NO RIO TERÁ PONTOS  
DE COLETA PARA EVITAR DESCARTE 
DE GORDURA NA REDE DE ESGOTO

PONTOS  
DE COLETA

>> Loja da Águas do Rio 
de Copacabana, na rua 
Francisco Sá, 86;
>> ONG RioSolidário, na 
Travessa Euclides de 
Matos, 17, em Laranjeiras;
>> Yázigi do Cosme Velho, 
na rua Cosme Velho, 89;
>> CCAA de Botafogo, na 
rua Real Grandeza, 76.
>> Polo Gastronômico de 
Botafogo
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� lunos da Escola Municipal Pre-
sidente Getúlio Dornelles Var-
gas, no bairro Kennedy, em 
Nova Iguaçu, os amigos Isa-

bele da Silva Monteiro e João Ga-
briel dos Santos Pereira, ambos com 
10 anos, sujaram as mãos de terra por 
um importante motivo. Na segunda-
-feira (29), eles e outros mais de 300 
alunos participaram de um plantio de 
mudas às margens do Rio Botas, du-
rante ação da Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente e Agricultura. A ação 
faz parte de uma campanha para cons-
cientizar sobre a importância de evitar 
o descarte irregular de lixo no local.

“É importante plantar para o rio 
ficar menos poluído e mais bonito. 
Com as novas plantas aqui ao redor 
do Rio Botas, as pessoas vão deixar 
de jogar lixo e irão preservar mais o 
meio ambiente, evitando enchentes. 
Vou ensinar meus colegas a plantar pra 
ver um planeta mais limpo”, comen-
tou Isabele.

Os alunos aprenderam a confec-
cionar cartazes com pedidos de pre-
servação do meio ambiente e deram 
um abraço simbólico no Rio Botas. 
Foram plantadas mudas típicas da 
Mata Atlântica, como Grumixama, 
Aroeira, Pau-Formiga, Cássia-Rosa e 
Pau-Ferro.

“Estamos dando continuidade ao 
Dia da Mata Atlântica com um traba-
lho de educação ambiental com os alu-
nos. Essa atividade de plantio é bem 
simbólica, pois os alunos aprenderam 
que o Rio Botas nasce na Serra do Vul-
cão, deságua no Rio Iguaçu, que dá 
seu curso final na Baía de Guanabara. 
Esse ciclo hídrico é importante para 
todos e o conceito da preservação. O 
descarte irregular de lixo e entulhos 
contribui com as enchentes”, desta-
cou o secretário de Meio Ambiente 
e Agricultura de Nova Iguaçu, Fer-
nando Cid.

As ações ambientais da Prefeitura 
começaram no sábado (27) com o plan-
tio de quatro Oitis na Rua Otávio Tar-
quino, que substituíram árvores da 
mesma espécie que foram envenena-
das e mortas no local, em dezembro 
do ano passado. A outra atividade foi 
a substituição de duas palmeiras impe-
riais no Paço Municipal, que estavam 
doentes e apresentavam risco de queda.

No domingo (4), ciclistas da cidade 
e de diversas regiões se encontraram 
na sede da Prefeitura e fizeram um 
passeio até o Parque Natural Muni-
cipal de Nova Iguaçu.

Quem chegava ao Parque podia 
descansar curtindo diversas apresen-
tações musicais do projeto Música na 
Natureza, realizado pela SEMAM em 
parceria com a Fundação Educacional 
e Cultural de Nova Iguaçu (FENIG). 
No dia 5 de junho, data em que se 
comemora o Dia do Meio Ambiente, 
o Parque Natural Municipal comple-
tará 25 anos. E como a ocasião é de 
festa, presentes não irão faltar. A uni-
dade terá a portaria reformada, assim o 
banheiro para os visitantes e o guarda-

-corpo da represa, um dos locais com 
as mais belas paisagens para quem 
gosta de fazer registros fotográficos.

O Parque também ganhou três 
novos veículos que serão utilizados 
no trabalho de fiscalização e monito-
ramento desta e de outras unidades 
de conservação do município: uma 
picape 4x4, fruto de uma parceria com 
o Governo do Estado, e duas motoci-
cletas oriundas de uma medida com-
pensatória. O próximo passo será a 
reforma da sede do Parque.

As comemorações terminam no fim 
de semana seguinte e serão repletas de 
boa música. No sábado (10), haverá 
mais uma edição do “Música na Natu-
reza”, desta vez no Campo do Maram-
baia, próximo à Tinguá, onde também 
será realizada a Festa da Roça, evento 
organizado em conjunto com os agricul-
tores da região. No domingo (11), um 
tributo a Belchior encerra as celebra-
ções pela Semana do Meio Ambiente. 
O evento acontecerá na Serra do Vul-
cão, das 16h às 20h, e o público poderá 
contemplar o pôr-do-sol diretamente do 
Mirante da Igrejinha.

@clovismonteiroofi cial
por��CLÓVIS MONTEIROa voz do rio p

 @clovismonteirotupi Clovis Monteiro

Reprodução
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OHemorio e a Light realizam, no dia 06 de 
junho, uma campanha de doação de sangue 

para melhorar o estoque do banco de sangue. A 
coleta vai acontecer no Centro Cultural Light.De 
acordo com o Hemorio, o estoque de bolsas apre-

sentou redução de 15%, comparado ao mesmo 
período do ano passado. Centro Cultural Light, 
que fica na Avenida Marechal Floriano, 168, no 
Centro do Rio, e o horário da coleta será das 10h 
às 16h.

DOAÇÃO DE SANGUE
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No segundo dia do 3º Con-

gresso Brasileiro do Hidrogê-
nio, a Prefeitura de Maricá apre-
sentou nesta terça-feira (30) o 
protótipo de ônibus híbrido elé-
trico-hidrogênio para o gerente 
de relações governamentais e 
assuntos técnicos da empresa 
automobilística Toyota, Gus-
tavo Noronha. O simpósio orga-
nizado pela Associação Brasi-
leira do Hidrogênio, em parce-
ria com a Prefeitura de Maricá, 
acontece na Avenida João Sal-
danha, na Barra de Maricá, e 
termina nesta quarta-feira (31).  

O estudo da tecnologia do 
ônibus movido a hidrogênio faz 
parte dos planos do município 
para descarbonizar totalmente 
a frota de coletivos da cidade 
até 2038. O investimento total 
é de R$ 11,5 milhões em três 
veículos sustentáveis, que 
estão sendo desenvolvidos pelo 
Laboratório de Hidrogênio da 
Coppe/UFRJ com diferentes 
combustíveis não poluentes: 
100% elétrico, elétrico-eta-
nol e híbrido elétrico-hidro-
gênio. Hoje, a cidade dispõe 
de uma frota com 115 ônibus 
com Tarifa Zero, operada pela 
Empresa Pública de Transporte 
(EPT) sem qualquer custo para 
a população.

“Foi bom conhecer um pro-
jeto que está maduro e ver que 
existem ações nesse tipo de 
descarbonização utilizando o 
hidrogênio, que é um combus-
tível muito importante na nossa 
matriz, e estamos conseguindo 
fazer isso no Brasil”, disse Gus-
tavo Noronha, representante da 
gigante automobilística japo-
nesa, que apresentou o Toyota 
Mirai, o primeiro carro da série 
do mundo movido a uma célula 
de hidrogênio.

O secretário de Desen-
volvimento Econômico, Igor 
Sardinha, afirmou que a pre-
sença da fabricante de carros 
no congresso reforça o inte-
resse da Prefeitura em ter a 
Toyota como parte integrante 
desse processo de descarboni-
zação da frota do Tarifa Zero.

“Ter essa possibilidade 
de troca e uma chance de a 
Toyota participar desse pro-
jeto conosco é formidável. A 
realização do congresso per-
mitiu que avançássemos das 
reuniões virtuais para uma 
reunião presencial, onde 
estreitamos os laços e via-
bilizamos a visita deles no 
nosso protótipo do ônibus. 
Estamos com boas expectati-
vas e esperamos que em um 
futuro próximo possamos nos 
reunir novamente para fazer-
mos algum tipo de anúncio 
que vai ser importante para 
a consolidação de tudo isso”, 
destacou.

Presidente da Associa-
ção Brasileira do Hidrogê-
nio, o professor Paulo Emílio 
Valadão Miranda, disse que a 
empresa japonesa tem experi-
ência no setor e pode colabo-
rar muito com Maricá. “Isso é 
muito importante porque é via-
bilizador. 

�����

BENÇÃO AOS ANIMAIS
Amanhã, das 10 às 14 horas, a 

minha colega Karla de Lucas e a 
ONG Bichinho Feliz estarão parti-
cipando com uma grande Campanha 
de Adoção de Animais, da Trezena 
de Santo Antônio, no Convento de 
Santo Antônio, no Largo da Carioca. 
A festa de Santo Antonio só termina 
dia 13, dia do santo casamenteiro. 
Mas no sábado, além dos animais da 
ONG Bichinho Feliz para adoção, 
os Freis Walter e Gustavo estarão 
dando a benção aos animais. Quem 
tem animalzinho de estimação, pode 
levar também para receber a benção! 
Não percam!

CAMINHOS PARA A SAÚDE
Na próxima terça-feira (06/06), o 

VLT Carioca e o Instituto CCR reali-
zam uma nova edição do “Programa 
Caminhos para a Saúde”, desta vez, na 
Estação Rodoviária do VLT Carioca. 
Os atendimentos ocorrerão das 12h 
às 17h30 e quem passar pelo local 
terá acesso a serviços gratuitos de 
saúde, como aferição de pressão arte-
rial, teste de glicemia e colesterol e 
cálculo do Índice de Massa Corpo-
ral (IMC). Haverá, ainda, sessões de 
massagem de até 15 minutos de dura-
ção. A expectativa é de que 150 pes-
soas sejam atendidas.

Ação visa conscientizar sobre a importância de evitar o descarte irregular de lixo

Protótipo do veículo 
elétrico-hidrogênio está 
sendo desenvolvido 
pela Coppe/UFRJ 
em parceria com 
a Prefeitura
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Em comemoração ao Dia 
do Gari, a Secretaria de Ser-
viços Público de Belford 
Roxo promoveu um evento 
para homenagear os funcio-
nários que trabalham diaria-
mente na limpeza das ruas. 
Durante o evento foram 
entregues novos equipa-
mento de proteção indivi-
dual (EPI) como uniformes, 
luvas de proteção, coletores, 
botina de segurança e más-
caras de proteção.

O secretário de Serviços 
Públicos, Luís Carlos Cor-
reia, o Luís Carlos do Cami-
nhão, destacou a importân-
cia do trabalho dos garis na 
vida da cidade. “Eles são fun-
damentais, pois conseguem 
deixar limpas ruas, praças e 
outros locais públicos. Esta 
comemoração é para mos-
trarmos o quanto temos 
respeito e admiração pela 
classe”, finalizou Luís Car-
los, ao lado dos secretário 
Matheus (Gestão e Inova-

ção em Serviços Públicos) 
e Paulo Sérgio Corrêa Luna 
(Conservação), além do sub-
secretário de Conservação, 
Adriano Carmo.

O gari Sérgio Luís, 60 
anos, enfatizou que os novos 
equipamentos são funda-
mentais para a execução 
do trabalho com segurança. 
“Essa ajuda é fundamental, 
pois nas ruas lidamos com 
várias situações”, resumiu.

O Dia do Gari tem como 
objetivo de homenagear os 
profissionais responsáveis 
em manter as ruas, praças e 
praias limpas de todo o lixo 
gerado naturalmente ou por 
ação do ser humano. No Bra-
sil, a data comemorativa foi 
instituída em 31 de outu-
bro de 1962. A profissão de 
gari surgiu no Rio de Janeiro, 
quando o Brasil ainda era um 
império, e Pedro Aleixo Gary 
foi contratado para organi-
zar os serviços de limpeza 
em toda a cidade.
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Os garis ganharam equipamentos de proteção individual e novo coletores

Essa é a segunda edição do projeto na gestão Abraãozinho David

Nesta sexta-feira, 2 de junho, é a vez 
do bairro Cabral receber o projeto ‘Prefei-
tura no seu Bairro’. O objetivo é levar os 
serviços da prefeitura de Nilópolis para 
mais perto do morador e oferecer a ele 
a assistência diretamente no seu bairro. 
Todas as secretarias municipais estarão 
presentes com diversos serviços, das 8h 
às 13h, na Rua Roldão Gonçalves, em 
frente ao Novo Benigno Ribeiro. Essa é 
a segunda edição do projeto na gestão 
Abraãozinho David.

Entre os serviços disponíveis estão 
balcão de empregos, segunda via de cer-
tidão de casamento e nascimento, isen-
ção para retirada de identidade; mis-
são de vale social (estadual e federal), 
Procon, cartão do idoso. Além desses, 
ainda terá orientação sobre o Vale Fede-

ral (cartão de transporte Interestadual 
para PCD ou Portador de Doenças Crô-
nicas), orientação do Procon e atendi-
mento do PAV – Receita Federal serão 
disponibilizados.

Quem precisar de autorização para 
certidão ambiental, denúncias de maus-
-tratos de animais, poda de árvores e 
remoção de colmeias de abelhas poderá 
procurar os serviços das secretarias de 
Meio Ambiente e Defesa Civil, respec-
tivamente. Se o morador quiser agen-
dar assistência para iluminação, capina 
e entulho terá a presença da Secre-
taria Municipal de Serviços Públicos 
(Semserp).

Enquanto os pais e responsáveis esti-
verem sendo atendidos, as crianças pode-
rão assistir a apresentações de dança e 

artes plásticas com alunos da Escola 
Municipal de Dança da Secretaria de Cul-
tura e também da Escola de Artes Plásti-
cas. Instituições do governo do Estado, 
como a Fundação Leão XIII e o Detran 
estarão presentes para também disponi-
bilizar serviços e orientações.

A ação social contará ainda com cui-
dados de beleza como corte de cabelo, 
trança e design de sobrancelhas ofereci-
dos pela Casa da Mulher Nilopolitana e 
pela Secretaria Municipal de Trabalho.

A Secretaria de Educação vai dispo-
nibilizar a matrícula para a Educação 
de Jovens e Adultos (EJA), enquanto a 
Secretaria de Desenvolvimento Social 
levará funcionários que cuidarão de ins-
crições para o Bolsa Família, serviços do 
CRAS e também do CREAS.

���������	
���������

Ra
fa

el
 B

ar
re

to
/P

M
BR

Felipe Soares

���	�����������	�	������
����
	������������������ 
�!��"�

�Secretaria Municipal 
de Educação de Mes-
quita abriu uma cha-
mada pública para 

aquisição de gêneros alimen-
tícios da Agricultura Familiar 
e do Empreendedor Familiar 
Rural. Até o dia 19 de junho, 
agricultores e empreendedo-
res familiares rurais interes-
sados, incluindo as modali-
dades individuais, formais ou 
informais, devem apresentar 
a documentação na própria 
sede da Secretaria Munici-
pal de Educação, que fica na 
Rua Marquesa de Grizelda s/
nº, em Edson Passos.

A iniciativa faz parte do Pro-
grama Nacional de Alimenta-
ção Escolar, o PNAE. A Lei nº 
11.947/2009 prevê que parte da 
merenda escolar deve ser adqui-
rida por meio da Agricultura 
Familiar. Para Glauber Figuei-
redo, subsecretário municipal 
de Agricultura de Mesquita, a 
iniciativa impulsiona a rentabi-
lidade dos agricultores.

“Essa é uma oportuni-
dade para que esses agriculto-
res rurais tenham a chance de 
comercializar seus alimentos. 

Por isso, é muito importante 
que eles fiquem atentos a essa 
primeira etapa, que é apresen-
tar a documentação necessária 
para a habilitação de venda, de 
acordo com cada modalidade”, 
explica Glauber.

A lista de documentação 
pode ser encontrada no Portal 
de Transparência (https://trans-
parencia.mesquita.rj.gov.br/), 
na aba “Chamamento Público”. 
Lá, os interessados também 
podem consultar as especifi-
cações estabelecidas pela Agên-
cia Nacional de Vigilância Sani-
tária (ANVISA), do Ministério 
da Saúde, e pelo Ministério da 
Agricultura, Pecuária e Abas-
tecimento (MAPA).

A análise da documentação 
será no dia 22 de junho, às 10h, 
na própria sede da Secretaria 
Municipal de Educação. “Após 
isso, os agricultores que tive-
rem a documentação habili-
tada estarão aptos para forne-
cer os gêneros alimentícios no 
cardápio de alimentação esco-
lar da rede pública municipal 
de ensino”, completa Monique 
Rosa, subsecretária municipal 
de Educação de Mesquita.

�
������ GABRIEL WILKEM

 Inscrições acontecem na sede da 
Secretaria Municipal de Educação, 
que fi ca na Rua Marquesa de 
Grizelda s/nº, em Edson Passos
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Após as agressões e ofensas 
feitas por uma psicóloga a uma 
chef de cozinha em um res-
taurante, no Museu do Ama-
nhã, o local será palco de uma 
manifestação contra a lesbo-
fobia e entre outros tipos de 
preconceito. O protesto deve 
ocorrer neste sábado (03), na 
Praça Mauá, às 12h. 

Segundo a Revista das 
Brejeiras, movimento coope-
rativo de lésbicas responsá-
vel pela manifestação, a ideia 
é “proporcionar um espaço de 
encontros, debates e resistência 
para mulheres sapatonas que 
se identificaram com a dor da 
vítima e que querem dar uma 
resposta à sociedade afirmando 
que a lesbofobia e todas as for-
mas de opressão não serão tole-
radas e as vítimas não serão 
silenciadas”. Estarão presentes 
artistas, movimentos sociais e 
parlamentares

No último sábado (29), a 
psicóloga Juliana de Almeida 
Cezar Machado foi filmada 
ofendendo e agredindo fun-
cionários de um restaurante no 
Museu do Amanhã, no Centro 
do Rio. A chef do estabeleci-
mento e o auxiliar de cozinha 
sofreram ferimentos, além de 
serem alvos de ofensas homo-

fóbicas por parte da agressora.
No vídeo, Juliana se inti-

tula desembargadora - mas 
na verdade é psicóloga - para 
tentar intimidar as pessoas. 
As cenas aconteceram no res-
taurante Casa do Saulo. “Eu 
vou denunciar essa p.... Eu 
sou desembargadora, sua p... 
e vou trazer a polícia aqui pra 
fechar essa m... Eu sou desem-
bargadora. Você está f... Seu 
v... Você é sapatão. Sua sapa-
tão de m...”, gritou a mulher 
no vídeo, tentando intimidar 
a chef Isabela Duarte.

A chef de cozinha Isabela 
Duarte e o auxiliar de cozi-
nha, Henrique Lixa, foram 
feridos pela mulher. Isabela 
teve o braço cortado por esti-
lhaços de vidro que a cliente 
arremessou e Henrique está 
com a boca machucada em 
decorrência da agressão em 
seu rosto.

“Ser sapatão é um orgulho 
para nós e, por isso, seguimos 
lutando contra todas as formas 
de lesbofobia. [...] Lesbofobia 
é crime e estamos aqui para 
anunciar: Mexeu com uma, 
mexeu com todas”, escreveu 
a Revista das Brejeiras, movi-
mento cooperativo de lésbicas 
responsável pela manifestação.

T
rês homens foram 
presos após parti-
ciparem de um rou-
bo em uma agência 

bancária no Colubandê, em 
São Gonçalo, Região Metro-
politana do Rio. Fernando 
Leal de Souza Galdino, de 
26 anos, Diego da Cruz Silva, 
33, e Marcos André Florên-

cio Ramos, 31, foram presos 
em flagrante após as câme-
ras de segurança registrarem 
o crime.

Segundo a Polícia Civil, 
a vítima procurou a 74ª DP 
(Alcântara) e contou que 
estava indo depositar R$ 15 
mil na conta do sogro e que, ao 
se aproximar do caixa eletrô-

nico para realizar o depósito, 
foi rendido por um homem 
de blusa azul e boné. Ima-
gens do momento mostram o 
criminoso entrando no local, 
sacando uma arma e anun-
ciando o roubo.

“Conseguimos identificar 
o veículo utilizado com as 
imagens de segurança e, jun-

tamente com a Polícia Rodovi-
ária Federal, foi realizado um 
cerco para prisão dos três indi-
víduos. Eles vão responder por 
roubo majorado, emprego de 
arma e pelo concurso de pes-
soas”, contou o delegado Luis 
Mauricio Armond, titular da 
74ª DP (Alcântara), onde o 
caso foi registrado.

Caso foi registrado na 74ª DP (Alcântara)

Três homens são presos 
após roubo dentro 
de agência bancária 
em São Gonçalo

Paulo Sérgio Ferreira 
Pereira, conhecido como ‘Sur-
fista da Penha’, de 19 anos, e 
um homem suspeito, ainda não 
identificado, morreram após 
serem baleados em um con-
fronto na tarde desta quarta-
-feira (31) em Brás de Pina, na 
Zona Norte do Rio.

Informações preliminares 
apontam que os criminosos tro-
caram tiros com policiais mili-
tares perto da Comunidade do 
Quitungo. Imagens que circu-
lam nas redes sociais mostram 
um carro atingido por diversos 
disparos. 

Segundo a Polícia Civil, 
agentes da Delegacia de Homi-
cídios da Capital (DHC) foram 
ao local para realizar a perícia. 
A especializada instaurou um 
inquérito para apurar as cir-
cunstâncias da morte dos dois 
homens.

‘Surfista da Penha’ era con-
siderado foragido da Justiça desde março 
deste ano. Paulo possuía seis anotações pelos 
crimes de roubo qualificado e um inqué-
rito em andamento, de 2022, por latrocínio 
(roubo seguido de morte).

De acordo com o Portal dos Procurados, 
Paulo Sérgio era das comunidades do Qui-
tungo e Guaporé, em Brás de Pina, e vinha, 
juntamente com sua quadrilha, roubando 

vítimas na região. Investigações apontam 
ainda que ele possuía fortes ligações com 
traficantes da Vila Cruzeiro, em especial com 
Edgar Alves de Andrade, o ‘Doca da Penha’ 
ou ‘Urso’, e um traficante conhecido como 
‘Belão’, que deu aval aos crimes.

Segundo a polícia, ‘Surfista da Penha’ 
costumava recrutar adolescentes para a qua-
drilha.

A Polícia Federal prendeu, 
ontem, um homem foragido da 
Justiça no Aeroporto Santos 
Dumont, no Centro do Rio.

De acordo com a PF, contra 
o homem, de 36 anos, havia 
um mandado de prisão em 
aberto expedido em maio do 
ano passado pela 2ª Vara das 
Execuções Penais da Comarca 
de Fortaleza, pelos crimes de 
porte ilegal de arma de fogo 
e receptação.

Ainda segundo a corpo-
ração, policiais da Delega-
cia Especial da Polícia Fede-
ral no Aeroporto Santos 
Dumont (DEAER), prende-
ram o rapaz após desembar-
car de um voo proveniente de 
Belo Horizonte.

O homem foi encami-
nhado ao sistema prisional, 
onde permanecerá à dispo-
sição da Justiça. 

Após agressões em 
restaurante, Museu do Amanhã 
será palco de manifestação 

contra lesbofobia

Protesto 
deve ocorrer 

neste 
sábado 
(03), na 

Praça Mauá, 
às 12h

SUSPEITO DE FURTAR JOALHERIAS É 
PRESO DURANTE ENTERRO DA MÃE
Policiais civis 
prenderam Jhonny 
Fernandes Lino da Silva, 
o Orelha, no Cemitério 
de Irajá, na Zona Norte 
do Rio, durante o 
enterro de sua mãe. O 
homem é suspeito de 
integrar uma quadrilha 
de furtos a joalherias 
no Rio.
Segundo o delegado 
titular da 44ª DP 
(Inhaúma), Roberto 
Ramos, Jhony é 
membro ativo da 
organização criminosa. 
Contra ele, havia uma mandado de prisão por furto qualificado. Agora, 
os agentes buscam outros integrantes do grupo. De acordo com as 
investigações, os membros da quadrilha alugavam um imóvel ao lado 
da joalheria alvo, assim, durante à noite, faziam um buraco na parede 
divisória, desativavam todo o sistema de segurança e furtavam joias e 
relógios dos estabelecimentos.
O delegado ainda informou que, dentro do grupo, há uma divisão de 
tarefas entre os membros. Alguns são infratores especializados em abrir 
buracos nas paredes, outros em desativar alarmes e abrir cofres com 
a utilização de maçarico. Ainda de acordo com Ramos, há suspeitos 
oriundos de outros estados que atuam junto do grupo. Os criminosos 
agiram em Vassouras e em Volta Redonda, no Sul do estado. 

De acordo com as investigações, o 
grupo invadia os estabelecimentos 

fazendo furos nas paredes

Criminoso conhecido como  
‘Surfista da Penha’ morre durante 

confronto em Brás de Pina

Paulo Sérgio Pereira, de 19 anos, era considerado foragido 
da Justiça; um segundo suspeito também foi morto

Foragido da  
Justiça é preso pela 
Polícia Federal no 
Santos Dumont

Contra o homem, havia um 
mandado de prisão em aberto 
pelos crimes de porte ilegal de 

arma de fogo e receptação
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A 
Polícia Civil do 
RJ prendeu on-
tem, na Opera-
ção Contamina-

ção, um homem apontado 
como um dos responsáveis 
pela lavagem de dinheiro da 
maior milícia do estado, che-
fiada por Luiz Antônio da Sil-
va Braga, o Zinho.

Cleber Oliveira da Silva, o 
Clebinho, foi preso em casa, 
em um condomínio de luxo na 
Barra da Tijuca, por agentes 
da Delegacia Especializada em 
Combate ao Crime Organizado 
e à Lavagem de Dinheiro. Ele 
já havia sido detido em 2017 e 
está com a milícia desde quando 
o grupo paramilitar era conhe-
cido como Liga da Justiça.

Na casa de Clebinho, poli-
ciais apreenderam duas metra-
lhadoras, munição e joias.

Um PM e um ex-PM, 
expulso da corporação, tam-

Polícia prende no Rio dono de 
postos de gasolina suspeito de 

lavar dinheiro da milícia de Zinho Cleber Oliveira da Silva, o Clebinho, foi preso em casa, Cleber Oliveira da Silva, o Clebinho, foi preso em casa, 
na Barra da Tijuca. Agentes também saíram para cumprir na Barra da Tijuca. Agentes também saíram para cumprir 
mandados de busca no Rio de Janeiro e em Minas Geraismandados de busca no Rio de Janeiro e em Minas Gerais

bém foram presos em flagrante 
por posse ilegal de arma de 
fogo. Um mototaxista que esta-
ria seguindo os policiais e aler-
tando milicianos foi conduzido 
à Cidade da Polícia.

Segundo a especializada, 
Clebinho é dono de postos de 
gasolina e lojas de conveniên-
cia usados para dar aparente 

legalidade ao dinheiro obtido 
com taxas de segurança, agio-
tagem, extorsões, comércio ile-
gal de combustíveis, tráfico de 
armas e exploração do trans-
porte alternativo e de máqui-
nas caça-níqueis.

A mulher dele também é 
investigada no esquema.

Equipes também saíram 

para cumprir 42 mandados de 
busca e apreensão em ende-
reços no Rio de Janeiro e em 
Minas Gerais — Armação dos 
Búzios e Juiz de Fora eram 
dois deles. A Justiça também 
determinou o bloqueio de con-
tas bancárias e o sequestro de 
bens e arresto de valores até 
R$ 93 milhões, além da que-

bra de sigilos fiscal e bancário.
A apuração teve início a 

partir do encaminhamento de 
dados de inteligência finan-
ceira pelo Conselho de Con-
trole de Atividades Financeiras 
(Coaf), dando conta de movi-
mentações financeiras suspei-
tas — como entradas de recur-
sos em espécie depositados em 

contas de suas empresas, de 
forma fracionada.

Segundo as investigações, 
Clebinho possui um patrimô-
nio incompatível com seus ren-
dimentos: três apartamentos, 
uma mansão em Búzios, um 
terreno em Teresópolis, veí-
culos, três motoaquáticas e 
uma lancha.

Os advogados de Bruno 
de Souza Rodrigues, um dos 
indiciados pela morte de Jeff 
Machado, afirmaram ontem 
que o produtor não matou 
o ator, mas admitiram que o 
cliente enterrou o corpo após 
o crime. Para tanto, segundo a 
defesa, Bruno sacou dinheiro 
da conta de Jeff.

Nesta quarta (31), a Polí-
cia Civil do RJ indiciou Bruno 
Rodrigues e o garoto de pro-
grama Jeander Vinícius da 
Silva Braga por homicídio tri-
plamente qualificado e ocul-
tação de cadáver. A Delegacia 
de Descoberta de Paradeiros 
(DDPA) pediu a prisão dos 
dois à Justiça, que ainda não 
se manifestou.

Segundo os advogados 
João Maia e Pedro Mouti-
nho, o assassino de Bruno é 
um homem chamado Marcelo 
— que a polícia afirma ser um 
personagem inventado, já que 
quase nada se sabe sobre ele, 
como sobrenome e endereço. 
Os investigadores dizem que 
Bruno e Jeander premedita-
ram e executaram o crime.

Bruno descreve Marcelo 
como “uma pessoa agressiva, 
envolvida com a milícia, que 

fazia coisas erradas”.
Os defensores afirmaram 

que Jeff foi morto em 23 de 
janeiro, em casa, durante a 
gravação de um vídeo pornô. 
Segundo a tese de Bruno, 
coube a ele filmar, e na resi-
dência, em Guaratiba, esta-
vam Jeff, Jeander e Marcelo.

Os advogados relataram 
que, depois que Bruno “des-
ceu para beber água”, Jean-
der e Marcelo aparecem “com 
Jeff desacordado”. O produ-
tor então percebe que o ator 
está morto.

“Marcelo estava bastante 
agressivo e determinou que o 
corpo fosse colocado no baú 
e determina que ele seja ocul-

tado”, contou João Maia.
De acordo com o defensor, 

a caixa é colocada no carro 
de Jeff, e os três seguem para 
a casa sublocada por Bruno 
em Campo Grande. “Jeander 
dirige, Bruno está no carona 
e o Marcelo está atrás com o 
corpo”, indicou.

João Maia explicou Mar-
celo desceu do veículo em 
certo ponto e que somente 
Bruno e Jeander continuam 
a viagem. Jeander “passou 
a noite cavando” e no dia 
seguinte “enterrou o baú”.

Os advogados disse-
ram que Bruno então sacou 
dinheiro da conta de Jeff “para 
comprar ração para os cachor-

ros” e para “fazer obras na 
casa”, como levantar o muro.

O vídeo gravado estava no 
telefone do Jeff e do Jeander. 
Após a ocultação do corpo, 
o telefone do ator ficou com 
o Bruno, foi para o Jean-
der e depois foi descartado. 
Segundo o Bruno, o Marcelo 
mandou sumir com os tele-
fones.

A defesa disse que Jeff 
pode ter sido morto porque 
supostamente tinha HIV e, 
numa relação sexual sem pro-
teção com Marcelo, teria pas-
sado o vírus para ele.

“Essa é uma informação 
que o Jeander passou para o 
Bruno. Em nenhum o Bruno 
sabia disso”, emendou o advo-
gado.

Sobre a intermediação para 
um trabalho em uma novela, 
a defesa afirmou que “de fato 
o Jefferson tinha interesse 
de que o Bruno o ajudasse 
na colocação de um papel”. 
“Bruno apresentou uma pes-
soa, de nome Felipe, que tinha 
relação no meio artístico. O 
valor foi pago para o Bruno, 
que repassou para o Felipe. 
O Felipe devolveu parte do 
valor”, disse João.

Caso Jeff: defesa diz que Bruno enterrou corpo usando dinheiro 
sacado da vítima, mas nega participação no homicídio

A Polícia Civil do RJ indiciou Bruno Rodrigues e o garoto de programa 
Jeander Vinícius da Silva Braga por homicídio triplamente qualificado e 

ocultação de cadáver

INSTRUTOR DE 
AUTOESCOLA  
É PRESO COM VEÍCULOS 
CLONADOS  
NA ZONA OESTE
A Polícia Civil prendeu em flagrante um 
instrutor de autoescola, em posse de dois 
veículos clonados em Jacarepaguá, na 
Zona Oeste. Segundo investigações, Alan 
dos Santos Barros, é conhecido por dar 
aulas para artistas e jogadores de futebol.
De acordo com agentes da 7ª DP (Santa 
Teresa), a ação teve início após o setor 
de inteligência identificar que uma moto 
BMW e um carro modelo HRV clonados estariam circulando com o 
investigado.  Nas redes sociais, Alan chegou a publicar uma foto, a no 
dia 1º de maio, com a motocicleta apreendida.
Ainda segundo a Polícia Civil, eles receberam informações sobre o carro 
clonado e rapidamente o interceptaram na entrada de um condomínio. 
Para os policiais, ela disse ainda que o veículo foi adquirido pelo 
instrutor, que o vendeu para ela. O carro é produto de roubo da área da 
18ª DP (Praça da Bandeira). Já no condomínio, na garagem de uma 
casa, foi encontrada a motocicleta BMW, que em consulta aos sistemas 
foi constatado que era clonada, não sendo possível, até o momento, a 
identificação do veículo real. No local, os policiais foram informados 
de que a chave estava com Alan, que após usá-la mais cedo acabou a 
levando em seu bolso.
Ao ser questionado, ele confirmou saber dos veículos clonados e foi 
preso em flagrante pelos crimes de receptação e adulteração de sinal 
de veículo automotor por duas vezes. Ainda segundo a Polícia Civil, ele 
já conta com diversas passagens, inclusive por receptação de veículos 
clonados.

Nas redes sociais, Alan 
dos Santos Barros chegou 
a publicar uma foto com a 

motocicleta apreendida

A investigação da Polícia Fede-
ral aponta que a droga encontrada 
em um avião pertencente à Igreja do 
Evangelho Quadrangular do Pará — 
liderada pelo ex-deputado federal e 
pastor Josué Bengtson, tio da sena-
dora Damares Alves (Republicanos-
-DF) — está avaliada em mais de R$ 
4 milhões. A apreensão aconteceu em 
um hangar particular do Aeroporto 
de Belém no último sábado, quando 
foram localizados dentro da aeronave 
290kg de skunk, um tipo mais con-

centrado e valioso de maconha.
Os dados do Registro Aeronáu-

tico Brasileiro (RAB) confirmam que 
o avião de prefixo PR-WYN pertence, 
de fato, à Igreja do Evangelho Qua-
drangular. Trata-se de um Bonanza 
G36 fabricado em 2011 pela empresa 
norte-americana Hawker Beechcraft.

Habilitado para serviços aéreos 
privados, o avião da igreja está com 
a documentação regularizada, mas 
acabou apreendido na operação do 
último sábado. Paulo Bengtson, filho 

de Josué e também ex-deputado fede-
ral, relatou que a aeronave é usada há 
cerca de três anos para transportar 
pastores pelo Pará e para levar pes-
soas doentes em caso de necessidade.

PF CONTRAPÕE VERSÃO 
DE DAMARES

Em texto enviado a jornalistas 
após o caso vir à tona, Damares Alves 
afirmou que “tomou conhecimento” 
da operação “através da imprensa”, 
na última segunda-feira. A senadora 

frisou que “entrou em contato com 
a família e foi informada de que a 
denúncia à Polícia Federal sobre uma 
carga suspeita carregada na aeronave 
foi realizada pelos responsáveis pelo 
avião, ou seja, pela própria Igreja”.

Já a Igreja do Evangelho Quadran-
gular do Pará disse ter recebido “com 
surpresa” a notícia “do envolvimento 
do monomotor Bonanza, de sua pro-
priedade, com carga não autorizada”. 
“Ao tomar conhecimento, imediata-
mente, a Igreja do Evangelho Qua-

drangular do Estado do Pará acio-
nou a Polícia Federal, que efetuou a 
prisão de uma pessoa e apreendeu a 
carga”, informou o grupo religioso.

Segundo a Polícia Federal, a opera-
ção ocorreu “a partir de informações 
de inteligência do Núcleo de Polícia 
Aeroportuária da PF”, sem qualquer 
informação sobre o suposto alerta por 
parte dos envolvidos. Fontes acrescen-
tam que a Delegacia de Repressão a 
Entorpecentes (DRE) já vinha moni-
torando a aeronave anteriormente.

Droga apreendida em avião de igreja liderada por tio de Damares é avaliada em mais de R$ 4 milhões
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C
om a 
propos-
ta de re-
afirmar 

a brasilidade cul-
tural, conectando 
o melhor do car-
naval e das festas 
juninas, as produ-
toras Z7 e Axé Pro-
duções apresentam 
ao cenário carioca 
a 1ª Festa Manda-
caru Arraiá, que 
acontece no sába-
do, 24 de Junho, na 
Cidade do Samba, 
no Rio de Janeiro. 
Pioneira, a maior 
festa de São João, 
traz 2 palcos simul-
tâneos com apresentações do Bloco Fogo & Paixão, 
Desliga da Justiça, Forró da Taylor, Fabiano & Bonat-
to, Dj Sapucaia, Pagodelas, Marimelo, Trio de Forró e 
DJ Sepé. Como de praxe, haverá também apresenta-
ção de quadrilha do Gonzagão do Pavilhão e as tradi-
cionais barraquinhas de comidas típicas.

A abertura de venda de ingressos se iniciou na última 
segunda-feira (29/05), com lote promocional no valor de 
R$ 30,00 reais. À frente do projeto, o produtor Leandro 
Monteiro, destaca a importância da realização de even-
tos como este, que proporcionam não só lazer e diver-
são ao público, como também reforça o acesso à cul-
tura, apoio aos artistas locais e impulsionam a mone-

tização cultural 
na cidade. A Festa 
Mandacaru chega 
em terras cariocas 
para movimentar a 
Cidade do Samba, 
com a expectativa 
de aproximada-
mente 6.000 pes-
soas no local.

“A festa Manda-
caru é uma grande 
novidade no cená-
rio cultural carioca. 
Sua primeira edi-
ção não poderia ser 
em local diferente: 
a Cidade do Samba, 
patrimônio cultural 
do Brasil, somando 
ainda mais à cul-

tura da Cidade Maravilhosa. Estamos muito felizes 
com a oportunidade de mostrarmos em um local tão 
sagrado, com tantas atrações importantes da cidade e 
com o tema junino. Então, ponha seu chitão, seu cha-
péu de palha e venha se divertir muito com a gente. 
ANARRIÊ!”, comenta Leandro

SERVIÇO:

FESTA MANDACARU ARRAIÁ
Local: Cidade do Samba
Data: 24 de junho (Sábado)
Para mais informações: festamandacaruoficial

maior São João 
do Rio, estreia na 
Cidade do Samba

CULTURA RIO DE JANEIRO, SEXTA-FEIRA, 2 DE JUNHO DE 2023

dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio            

A sua energia está passando por grandes mudanças internas, e isso pode trazer 
a necessidade de desapegar de situações, coisas e pessoas. De alguma forma, 
você está se conectando com sentimentos de uma maneira mais profunda. Tudo 
isso é positivo, mas pede de você consciência das suas percepções.

ÁRIES
21 mar a 20 abr

O amor entra com tudo, e não tem como evitar os sentimentos envolvidos 
nessa troca. É preciso ter coragem e, ao mesmo tempo, vivenciar a 
sutileza nessa relação. Uma pessoa especial deseja expressar o que 
sente. Pegue este dia para se conectar com uma pessoa que vibra na 
mesma frequência que você.

TOURO
21 abr a 20 mai

A sua rotina passa por uma mudança necessária para o seu desenvolvimento. 
O seu estilo de vida é responsável pelas suas escolhas atuais. Você passa 
por uma fase de boas oportunidades no desenvolvimento de suas metas 
profissionais. Contudo note que os seus interesses estão se transformando.

GÊMEOS
21 mai 20 jun

Permita que o amor verdadeiro entre em sua vida. É um dia para namorar, 
mas se trata de uma troca profunda e que o conecta a sentimentos 
elevados. Essa mesma experiência pede consciência das suas 
necessidades emocionais e afetivas. Pegue o dia para desenvolver os seus 
talentos e o seu bem-estar.

LEÃO
23 jul a 22 ago

Você pode ter a necessidade de ajudar uma pessoa do seu convívio, ou 
pode ser o contrário: você pode receber a ajuda de uma pessoa especial. 
Independentemente de como a experiência se manifesta, é uma troca muito 
valiosa e de grande importância para o entendimento de questões sutis. 
Valorize as suas percepções. 

VIRGEM
23 ago a 22 set

Receba a ajuda divina para resolver um tema financeiro ou para obter crescimento 
profissional. É de grande importância aprender a fazer as escolhas certas, e 
principalmente conectar-se com a força do Universo para que um presente entre 
em sua vida. Para receber o melhor da vida, é preciso saber vivenciar.

LIBRA
23 set a 22 out

Ao se conectar com o seu coração e com as necessidades que a sua 
alma anseia (o amor), você será capaz de tomar uma decisão difícil, 
porém necessária. Você transita por uma fase vital de conexão com o que 
realmente deve ser priorizado para o desenvolvimento de seu bem-estar 
e realização pessoal.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

São as suas percepções que ancoram o seu ponto de vista sobre 
os resultados que deseja alcançar. Por isso se esforce para interagir 
com as experiências de uma forma mais profunda e curativa. Uma 
mudança no seu trabalho é positiva e exige de você coragem. Foque no 
autoconhecimento.

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

Permita que o amor verdadeiro entre em sua vida. É um dia para namorar, 
mas se trata de uma troca profunda e que o conecta a sentimentos 
elevados. Essa mesma experiência pede consciência das suas 
necessidades emocionais e afetivas. Pegue o dia para desenvolver os seus 
talentos e o seu bem-estar.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

As portas estão abertas para que uma nova pessoa possa entrar e 
fazer a diferença na sua jornada. Nessa experiência, também ficam em 
destaque as relações de amizades e os seus projetos pessoais. Existe 
a necessidade de inovar as relações e permitir que novas experiências 
se materializem.

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

É possível conectar-se com a sua missão de vida e tarefas que preencham o 
seu coração. Basta você permitir que uma nova experiência se instale, porque 
as suas metas, assim como a dinâmica em família, passam por inovações 
necessárias. Exercite a escuta do coração e desenvolva uma vida simples, 
regada de amor e gratidão.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

Para você viver um grande amor, é preciso antes mudar o seu ponto de 
vista sobre questões que podem ativar julgamentos de todos os níveis. 
Ser corajoso envolve assumir o que realmente sente, independentemente 
das críticas sociais. Porque o que realmente importa é o amor que está 
envolvido nessa troca. 

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

MUNDO
DOS FAMOSOS

REBECA ANDRADE PASSA POR 
MUDANÇA RADICAL NO VISUAL
Rebeca Andrade surpreendeu os seguidores 
ao compartilhar sua mudança de visual. No 
Instagram, nesta quarta-feira (31), a campeã 
do Mundial de Ginástica mostrou detalhes da 
transformação e recebeu diversos elogios.
No Instagram, a ginasta mostrou seu novo 
visual: um cabelo mais curto e completamente 
cacheado. “Ai meu Deus, vi ela de cantin. 
Reparei no jeitin, aquele cabelo cacheado”, 
escreveu Rebeca na legenda, citando a 
música “Felina”, de Wiu e MC Ryan.

SHEILA MELLO POSA DE PEÇA 
ÍNTIMA CAVADA NA VIRILHA 
E EXPLANA CORPAÇO
Embora tenha construído uma carreira como 

dançarina, atualmente é nas 
redes sociais que a loira 

tem atraído os olhares 
dos fãs. Aos 44 anos 

de idade, a beldade 
segue mostrando que 
ainda está em sua 
plena forma física.

Em uma postagem 
em sua conta 

do Instagram, 
nesta quarta-
feira (31), 
a musa 
compartilhou 
um vídeo com 
várias fotos 
de um ensaio 
fotográfico. 

Nas imagens, ela 
apareceu toda 
produzida usando 
uma peça íntima 
bem cavada em 
sua virilha.
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Em sua primeira edição, o arraiá carioca traz artistas musicais, comidas Em sua primeira edição, o arraiá carioca traz artistas musicais, comidas 
típicas, foodtruck, quadrilha, touro mecânico e muito maistípicas, foodtruck, quadrilha, touro mecânico e muito mais
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Para dar início à agenda de junho, que está 
recheada de atrações imperdíveis, quem se 
apresenta nesta sexta-feira, dia 2, às 22h, é 
o cantor e compositor João Martins. Um dos 
grandes nomes da nova geração do samba, 
João começou sua carreira nas rodas do Rio 
transitando entre a Lapa e o subúrbio com 
seu banjo. Além dos álbuns lançados, já 
teve obras gravadas por nomes como Diogo 
Nogueira, Samba do Trabalhador e Revela-
ção, e é autor de canções tocadas em todas 
as rodas de samba da cidade, como “Lendas 
da Mata (O Saci Rodopiou)”.  

E no sábado (3), é dia de Arruda! Com 
mais de 15 anos de carreira, o grupo pas-
seia por clássicos do samba e músicas auto-
rais. Representante do autêntico gênero, 
tem como referência Fundo de Quintal, 
Cartola, João Nogueira, Clara Nunes e 
Roberto Ribeiro, mas também explora o 
samba de roda da Bahia, com a baiani-
dade de Caetano, Gerônimo e Roque Fer-
reira. Tem o lado místico e religioso dos 
afrosambas, e uma mistura do que há de 
melhor em nossa música popular. A roda 
começa às 22h.
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Divulgação

� este sábado (03) é dia de curtir Tiee no 
palco do Espaço Hall, na Zona Oeste 
do Rio de Janeiro, e o seu show “Sam-
ba pro meu povo” . Sábado é dia de 

Festa Planet, a maior balada carioca e conta 
ainda com as presenças do rapper Caio Luc-
cas e o DJ Cabelão do Turano, além dos resi-
dentes Dippous e Thiago Cesar.

Diógenes Ferreira de Carvalho, o Tiee, é 
cantor e compositor e ganhou o apelido do pai 
ainda na infância, em função da pele averme-
lhada, como a do pássaro. Autodidata, apren-
deu a tocar cavaquinho, violão e banjo. Aos 
12 anos, tocava nas rodas de samba, acompa-
nhado pelo pai, que era compositor. O boom na 
carreira aconteceu em 2013, quando o cantor 
Ferrugem postou no Youtube um vídeo caseiro 
do hit “Climatizar”, que bateu a marca de um 
milhão de visualizações. Nas plataformas digi-
tais ele soma cerca de dois milhões de ouvintes.

O artista já compôs diversas canções, gra-
vadas por grandes nomes como Arlindo Cruz, 
Péricles, Pixote, Belo, Thiaguinho e Ferrugem, 
seu padrinho. São sucessos do seu repertó-
rio músicas como “Acende o celular”, “Modo 
avião”, “O pai tá on”, “Juntos”, “Você me traz 
paz” e “Moça”.

TIEE AGITA A FESTA 
PLANET NO ESPAÇO HALL

Abraços de Inverno: 
novos pratos chegam ao 

menu do Abbraccio
nha ítalo, é um aperitivo per-
feito para compartilhar e pode 
ser harmonizado com vinho 
tinto nos dias frios.

Para abraçar e esquentar 
os amantes de queijo, o iné-
dito Speciale Quattro Forma-
ggi chega ao menu italiano da 
marca com muita cremosidade 
e sabor: molho de queijo de 
cabra, parmesão e blue cheese 
em massa casarecce artesanal. 
Na apresentação do prato, um 
toque que o torna ainda mais 

delicioso e exclusivo: a massa é 
servida dentro do pão italiano 
e finalizada com queijo muça-
rela gratinado.

Divulgação

Divulgação

João Martins e Arruda se 
apresentam no Beco do Rato

Nesta sexta-feira, a partir das 18h, você está convidado para a happy hour do 
Rena que, em sua segunda edição, tem uma “pegada” que agrada a qualquer gosto 
musical. DJ Carlos promete não deixar ninguém parado com o repertório escolhido: 
flashback anos 70, 80 e 90 com hits nacionais e internacionais, black music e música 
romântica para dançar e namorar.

Uma boa sugestão para comemorar aniversário. A entrada é 0800. O jantar a R$ 
20 é de dar água na boca: espaguete à carbonara. Não dá para perder!

Happy Hour Dançante 
no Renascença Clube
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Com mais de 20 anos de carreira, Tiee 

lançou no final do ano passado o DVD 
“Samba pro meu povo”, o segundo da car-
reira e que já soma mais de 22 milhões de 

reproduções nos aplicativos de música. 
Gravado no Rio de Janeiro, o trabalho 
contou com várias participações espe-
ciais, como Péricles, Vitinho, Gaab, 
entre outras.

SERVIÇO

Dia: 03 de junho (Sexta-feira)
Hora: 22h abertura da casa l 00h00 

Previsão do show
Local: Espaço Hall

Endereço: Av. Ayrton Senna 5850 – 
Barra da Tijuca

Preço: a partir de R$20,00
Faixa etária: 18 anos

Mais informações: www.espacohall.
com.br  
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Pratos que aquecem o corpo 
e oferecem delícias italianíssi-
mas e aconchegantes para o 
dia a dia: esta é a proposta da 
nova campanha “Abraços de 
Inverno” do Abbraccio, rede 
inspirada no lifestyle italiano e 
parte do grupo Bloomin’ Brands 
no Brasil, que também detém 
as marcas Outback e Aussie 
Grill. Com a proximidade da 
época mais fria do ano, o restau-
rante lança duas novidades em 
seu menu: o Speciale Quattro 
Formaggi e a Burrata Caprese.

Tradicional na gastronomia 
italiana, a burrata é um queijo 
que surgiu na região de Puglia, 
no sul da Itália, e consiste em 
uma massa filada recheada 
com creme de leite e muça-
rela, comumente apreciada 
com tomate fresco. Na culiná-
ria autoral de Abbraccio, a bur-
rata é preparada com queijo de 
búfala e azeite de manjericão e 
depois combinada com o clás-
sico molho pomodoro em massa 
artesanal feita na casa.

 O prato, que reúne os ingre-
dientes mais clássicos da cozi-
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C
omeçaram as ins-
crições para dez 
cursos de qualifi-
cação profissional 

presenciais e gratuitos. As 
oportunidades são resultado 
da parceria da Secretaria es-
tadual de Trabalho com o Fir-
jan Senai. No total, são 325 
vagas divididas em 13 cur-
sos da instituição, espalha-
dos por unidades na capital 
e em municípios do interior. 

Apenas as capacitações 
marcadas para acontecer em 
Petrópolis, Três Rios e Cam-
pos dos Goytacazes terão ins-
crições em data ainda a ser 
determinada. O encerramento 
das inscrições vai acontecer 
assim que for preenchido o 
dobro de vagas disponíveis, 
sendo que, a partir da inscri-
ção de número 26, o candi-
dato estará automaticamente 
no cadastro de reserva.

A ordem de preenchimento 
vai seguir o comparecimento 
dos candidatos ao local indi-
cado, bem como o preen-
chimento dos requisitos e a 

entrega da documentação exi-
gida. Os interessados devem 
consultar a lista de postos Sine 
indicados para cada um dos 
cursos em site trabalho.rj.gov.
br e ir ao local para fazer sua 
inscrição.

Os cursos ofertados incluem 
diversas áreas de conhecimento 
e terão a capacidade de 25 alu-
nos por turma. A duração da 
capacitação, que será distri-
buídas nos turnos da manhã, 
tarde e noite, pode variar de 
dois a oito meses. Cada forma-
ção terá especificado o início, 
o término e a respectiva carga 
horária. Os primeiros terão iní-
cio no mês de julho e os últi-
mos, em setembro.

O Exército está com ins-
crições abertas para preen-
cher 114 vagas no Insti-
tuto Militar de Engenharia 
(IME), no Rio de Janeiro. Os 
interessados têm até 10 de 
julho para se inscrever em 
inscricoes.ime.eb.br.

São 87 oportunidades de 
nível médio para ingresso 
nos cursos de graduação. 
Desse número, 75 são para 
oficiais da ativa e 12 da 
reserva. Há ainda vagas para 
engenheiros formados: 27 
postos. Nesse caso, todas 
as chances são para profis-
sionais que desejam cons-
truir carreira militar como 
oficial da ativa.

Para participar é preciso 
pagar uma taxa de R$ 140 

para os cursos de graduação 
e R$ 150 para os formados.

�������
A primeira etapa para as 

vagas de nível médio será 
de provas objetivas e acon-
tecerá no dia 24 de setem-
bro. O exame terá questões 
de Matemática, Física e Quí-
mica. Já a segunda fase será 
composta por provas discur-
sivas. Confira as datas:
• Matemática - 23 de outu-

bro
• Física - 24 de outubro
• Química - 25 de outubro
• Português, Redação e 

Inglês - 26 de outubro

Os profissionais for-
mados serão avaliados em 

dois dias por meio de provas 
escritas. No dia 25 de outu-
bro, Conhecimentos Espe-
cíficos e, no dia 26, Língua 
Portuguesa e Inglês.

Os classificados vão pas-
sar ainda por inspeção de 
saúde, exame de aptidão 
física e avaliação psicoló-
gica. A matrícula está mar-
cada para 16 de fevereiro 
de 2024

��	
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Os engenheiros aprova-

dos realizarão um curso de 
formação durante um ano 
antes de começar a traba-
lhar, com remuneração de 
R$ 8.245, em uma das dez 
especialidades com vagas:
• Computação - 7

• Comunicações - 1
• Eletrônico - 1
• Eletricista - 3
• Fortificação e constru-

ção civil - 9
• Materiais - 1
• Mecânica - 2
• Químico - 1
• Produção - 1
• Aeronáutico - 1

Os cursos de graduação, 
por sua vez, terão duração de 
cinco anos letivos. Os candi-
datos receberão salário de R$ 
1.334, além de alojamento, 
fardamento, alimentação e 
assistências médica, dentá-
ria e psicológica. Quem forem 
para o quadro da reserva, rece-
berão os benefícios somente 
no primeiro ano.

O Instituto C&A, pilar social 
da C&A no Brasil, convoca estu-
dantes de moda, sem experiências 
anteriores, das regiões Sudeste do 
Brasil para participarem do Meu 
Primeiro Corre na Moda, inicia-
tiva do Programa de Empregabili-
dade da organização que tem como 
objetivo fomentar oportunidades 
para jovens negros e indígenas, de 
16 a 29 anos, que almejam cons-
truir ou desenvolver sua carreira 
no segmento. As marcas seleciona-
das neste ano foram Lucas Leão, 
do Rio de Janeiro; Not Equal, de 
Belo Horizonte; e João Pimenta, 
de São Paulo.

Para Juliana Cristina, estu-
dante que participou da primeira 
edição do em 2022, o programa 

é um espaço para colocar em 
prática os conceitos aprendidos 
durante a formação. “O programa 
Meu Primeiro Corre na Moda foi 
importante pra mim porque é 
muito diferente quando você sai 
da sala de aula e vai para a vida 
real testar seus conhecimentos. 
Além disso, ainda conheci pro-
fissionais da área, designers e 
costureiras, mulheres potentes 
e inteligentíssimas, que me ins-
piraram e puderam trocar expe-
riências comigo”.

Assim como na primeira edi-
ção, a marca que receberá o estu-
dante, selecionada em edital ante-
rior, será responsável por mentoreá-
-lo em atividades com carga horá-
ria de 30 horas semanais durante 

quatro meses. Nesta experiência, 
o Instituto C&A custeará a bolsa 
de experimentação profissional do 
estudante no valor de R$ 1.300,00 e 
o auxílio-alimentação de R$ 25,00, 
enquanto a marca deverá se com-
prometer a custear o valor do trans-
porte utilizado para atividades pre-
senciais.

A iniciativa tem o propósito de 
ampliar as perspectivas daqueles 
que sonham em ingressar na área, 
como aponta o Diretor Executivo 
do Instituto C&A, Gustavo Nar-
ciso: “Nós sabemos como é difícil 
iniciar e construir uma carreira 
sólida dentro da moda. Sendo 
assim, queremos que essa pla-
taforma atue como uma facilita-
dora para novos talentos, essen-

ciais para uma efetiva transforma-
ção no segmento. Por isso, con-
tamos com a parceria de marcas 
de moda que fomentam a diver-
sidade e inclusão no segmento”, 
comenta.

Os requisitos necessários para 
os estudantes se inscreverem no 
programa são: morar na cidade da 
marca; ser negro ou indígena; ter 
entre 16 e 29 anos; não ter expe-
riência formal com o trabalho de 
moda; cursar técnico, tecnólogo ou 
graduação em cursos relacionados 
à modas. As inscrições acontecem 
até o dia 9 de junho, no site do Ins-
tituto C&A.

�����������������
Pela plataforma do Minha Car-

reira na Moda, os interessados tam-
bém poderão acessar conteúdos 
gratuitos de preparação para o mer-
cado de trabalho, desde informa-
ções básicas até as mais gerais como 
depoimentos de profissionais do 
segmento. Também haverá uma 
seção destinada especialmente ao 
tema carreira, que reunirá todas as 
possibilidades dentro do mundo da 
moda, pré-requisitos necessários 
para o ingresso em cada segmento 
e vídeos explicativos sobre as ativi-
dades. O projeto é uma iniciativa 
que faz parte do pilar de Empre-
gabilidade, recentemente lançado 
pelo Instituto C&A e tem o pro-
pósito de ampliar as perspectivas 
daqueles que sonham em ingres-
sar na área.
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Interessados têm até 10 de julho para se inscrever. Remunerações chegam a R$ 8.245
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Divulgação

A Porto Bank prorrogou 
o prazo de encerramento do 
Feirão Digital de Negocia-
ção de Dívidas. Os clien-
tes  que precisarem nego-
ciar qualquer tipo de pen-
dência poderão quitar suas 
dívidas até o dia 15. A ini-
ciativa busca regularizar 
as pendências dos consu-
midores. As negociações 
do cartão de crédito Porto 
Bank, empréstimo e finan-
ciamento contarão com 
isenção de encargos, taxas 
reduzidas ou descontos de 
até 95% do valor principal.

Já os consumidores que 
possuírem algum tipo de 
dívida em Consórcio pode-
rão negociar com condições 
especiais, obtendo isenção 

total de juros e multas. Os 
clientes com pendências 
contratuais envolvendo o 
Carro Fácil poderão usu-
fruir de isenção total de 
juros e multas ou desconto 
de 90%. Se a dívida for rela-
cionada a Fiança Locatícia, 
a redução pode chegar até 
90%. As condições variam 
conforme critério de elegi-
bilidade e estão sujeitas a 
avalição no momento da 
negociação.

Quem estiver com 
alguma pendência junto ao 
Cartão de Crédito Porto 
Bank pode negociar dire-
tamente por meio do Portal 
de Autonegociação. Para 
os demais produtos, basta 
acessar o site.

%	��	
&��'
��	��	��
���(	
�

����(��)	
�	
*��)	
+������

�
,�	����)	
�
+$�����



11RIO DE JANEIRO, SEXTA-FEIRA, 2 DE JUNHO DE 2023

Nossa Gata Anne Beatriz , volta hoje com mais um pouco 
do seu ensaio prá lá de sensual. Ela fez muito sucesso e por 
isso está aqui,   moradora de Quintino, nossa beldade deseja 
iniciar sua carreira de modelo e ser convidada para traba-
lhos fotográficos e concursos de modelos. Você con-
tratante e empresário é só entrar em contato com 
nossa Gata do Povo, para trabalhos profissionais, 
Instagram:  snn_anne

ENTREVISTA
MODELO: ANNE BEATRIZ

BAIRRO: QUINTINO

FOTOS: LUIZ CORDEIRO

Material produzido por Jaguar. Quer ser a Gata 
do Povo? Entre em contato com a jaguar produ-
ções (21) 9 9919-9182 ou envie um e-mail para:  
gangdacidade@gmail.com 

Praia: Copacabana
Comida: Como de tudo
Música: Pop
Viagem: Paris
Qualidade: Ser muito sorridente
Defeito: Ser muito sincera
Signo: Touro
Time: Flamengo
Sonho de consumo: Ganhar  
na mega sena
Point: Vitrine
Posaria para uma revista 
masculina: Sim

Em uma cama ótima.”

O MELHOR LUGAR PARA FAZER AMOR É:

gangdacidade@gmail.com Jaguar Colunista Gang da Cidade

ESPORTES
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Objetivo de vida: 
Ser muito bem 
sucedida 
Perfume: Os do 
Boticário
O que faz para manter  
a forma: Academia
Filme: Titanic
O homem ideal para você 
tem que ser: Ter uma ótima 
personalidade
Parte do seu corpo que mais 
gosta: Meu nariz

A CBF monitora a situação 
de Enzo Alves, filho de Mar-
celo, que foi recentemente con-
vocado pela seleção sub-15 da 
Espanha. O jovem, de 13 anos, 
é considerado uma das maio-
res joias das categorias de base 
do Real Madrid e foi chamado 
pela primeira vez para defen-
der a equipe da Fúria. As infor-
mações são do portal “UOL”.

Inicialmente, Enzo não 
estava sob o radar da CBF 
pelo fato de morar a sua vida 
inteira em Madri e também 
pela sua pouca idade. Entre-
tanto, a convocação pela sele-
ção da Espanha acendeu o 
alerta dos brasileiros. O ex-
-jogador do Fluminense e da 
Seleção, Branco, que agora 
ocupa o cargo de coordena-
dor das categorias de base da 
CBF, afirmou que não conver-
sou direto com Marcelo para 
saber a situação de seu filho.

“A gente observa todo 
mundo. Quem tem qualidade 
vai ser convocado. Todo trei-
nador de seleção vai querer 
jogador de qualidade, o filho 
do Marcelo é mais um, den-
tro de um contexto enorme. 
A regra para ser convocado é 
jogar bem”, declarou Branco 
ao “UOL”.

Enzo é atacante, joga no 
Infantil A do Real Madrid e 
foi convocado para um tor-
neio amistoso. Ele entrou na 
segunda etapa de um dos três 
jogos da Pinatar Supercup, 
contra a Inglaterra. O troféu 
ficou com os espanhóis.

O técnico da Seleção sub-
15, Dudu Patetucci, já iniciou 
a preparação para o Sul-Ame-
ricano da categoria, sabendo 
que não existe o mundial para 
jogadores dessa idade. A com-
petição acontecerá em novem-
bro desse ano.

O 
Vasco anunciou, 
nesta terça-fei-
ra (30), o seu re-
torno ao basque-

te, e ao Novo Basquete Brasil 
(NBB). Em coletiva de impren-
sa na sede náutica do clube, na 
Lagoa, o vice-presidente geral 
do Cruz-Maltino, Carlos Ro-
berto Osório, celebrou o iní-
cio do novo projeto.

“O Vasco volta de maneira 
sustentável, com contratos 
assinados e pronto para ini-
ciar os trabalhos. É o resgate 
dessa tradição tão bonita, do 
Vasco no basquete. O Vasco 
volta para construir um novo 
caminho. É o inicio de uma 

nova caminhada, de um novo 
tempo. Vamos construir isso 
juntos”, destacou.

Além de Osório, estive-
ram presentes na coletiva o 
diretor de basquete do clube, 
Pedro Ortega, e o gestor téc-
nico do basquete do Vasco, 
Gegê Chaia, que falou sobre 
o início do projeto.

“O pensamento do projeto 
é montar um time físico, jovem, 
competitivo. Entendemos que 
há várias opções no mercado 
que estamos estudando e indo 
a fundo. Uma ideia poderia ser 
pegar um jogador de renome, 
mas entendemos que o cami-
nho é pensar no futuro, não é 

cometer loucura. O projeto é 
focado nos próximos passos. 
Prometemos um elenco homo-
gêneo, físico e que vai entregar 
dentro de quadra”, afirmou.

O retorno do Vasco ao Bas-
quete e ao NBB era pra ter 
saído na última temporada. 
No entanto, por não conseguir 
inviabilizar o projeto na época, 
ficou decidido pelo adiamento 
do retorno para o meio deste 
ano.

O clube já tem nomes 
mapeados no mercado, e irá 
em busca de jovens talentos 
que disputarão a Liga Nacio-
nal de Basquete (LDB) e que 
estão disputando o Campe-

onato Brasileiro Interclubes 
e base (CBI). O Gigante da 
Colina ainda está em nego-
ciação com o treinador Léo 
Figueiró, que comandou o 
Botafogo na conquista do Sul-
-Americano de 2019.

Outro clube que sinalizou 
o desejo em retornar ao NBB 
foi o Botafogo, que já está bem 
próximo de confirmar partici-
pação no principal campeo-
nato da modalidade no país. 
Em 2020, logo após o título 
Sul-Americano do ano ante-
rior, o Glorioso interrompeu o 
projeto por causa de dificulda-
des financeiras, abandonando, 
assim, a elite do esporte.

Garoto de 13 anos 
defende o Sub-15 da 
Espanha e do Infantil 
A do Real Madrd

CBF monitora a situação de 
filho de Marcelo, convocado 

pela seleção espanhola

Vasco anuncia que voltará a 
disputar o NBB já em 2023

Cruz-maltino já mapeou nomes e pretende fechar com técnico campeão Sul-Americano
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Já estamos na metade do ano e não há indício de como será a preparação para a 
próxima Copa; no Brasileirão, sigo encantado com o líder Botafogo 
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Divulgação

�� Leia mais em: https://placar.abril.com.br/coluna/paulo-cezar-caju/o-preparo-fi sico-e-o-ponto-fraco-do-fl amengo-e-nao-e-de-hoje/

por  PAULO CEZAR CAJUPC Caju, @paulocezarcaju

a língua mais afiada do futebol

Depois do lamentável episódio de 
racismo na semana passada, a 

CBF se mobilizou para fazer campa-
nhas de conscientização em todos os 
jogos da rodada. Não poderia deixar 
de parabenizar, mas confesso que 
ainda acho muito pouco. Vi que gra-
varam um vídeo com grandes atores, 
mas senti falta de muita gente que foi 
importante para o futebol brasileiro e 
mundial! Não só acho pouco, como 
vejo apenas uma ação pontual. Na 
minha visão, tem que ser algo perma-
nente, visto que o preconceito tem 
sido cada vez mais comum nos está-
dios pelo mundo. Vamos ver como 
será daqui pra frente!

O que não dá mais para esperar 
é a indefinição da CBF para anun-
ciar o novo treinador! Já estamos na 
metade do ano e nenhum indício de 
como será a preparação para a pró-
xima Copa do Mundo! Enquanto 
isso, Ramon Menezes segue tentando 
manter um equilíbrio e convocando 
de forma coerente. 

Estive ontem no Nilton Santos 
com Carlos Roberto e, mais uma vez, 
gostei do que vi. Há muito tempo não 
vejo um Botafogo tão organizado e 
confiante. Volto a dizer que ainda 
é muito cedo e tem muito campeo-
nato pela frente, mas dá para enxer-

gar a construção das jogadas e um 
time bem treinado, muito seguro 
na defesa. Não lembrava a última 
vez que fiz isso, só que ontem vibrei 
como uma criança com o primeiro 
gol marcado pelo Botafogo.

Se a vitória já não fosse o bas-
tante, Atlético-MG e Palmeiras 
empataram e agora o alvinegro abriu 
cinco pontos de vantagem para o 
segundo colocado. Por falar em Pal-

meiras, Abel Ferreira deu mais um 
vexame em relação a seu comporta-
mento. Dessa vez, tomou, de forma 
grosseira, o celular de um jornalista 
que filmava a discussão do diretor 
do Palmeiras com o árbitro. Quero 
saber aonde isso vai parar! 

Sobre os outros jogos da rodada, 
o Flamengo deu sorte de sair do 
Maracanã com um ponto contra o 
Cruzeiro, o Vasco perdeu para o For-

taleza e a situação é preocupante 
demais, assim como América-MG 
s Bahia.  O Corinthians, de Luxem-
burgo, finalmente voltou a vencer. 
Acho que pouca gente acreditava na 
vitória contra o Fluminense, mas o 
futebol é apaixonante por isso. Com 
muito menos posse de bola, o Timão 
soube aproveitar os contra-ataques 
e conseguiu um bom triunfo conta 
os comandados de Fernando Diniz.

CBF deve combater o racismo de forma permanente; e cadê o novo técnico? 
Reprodução
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�Maratona do Rio 
chega à sua 21ª 
edição, de 8 a 11 
de junho, conso-

lidada como o maior Festival 
de Corridas de Rua da Améri-
ca Latina. Ao todo, serão 40 
mil corredores, distribuídos 
entre as provas de 5K, 10K, 
21K, 42K e o Desafio (21K 
em um dia e 42K no dia se-
guinte).

“Em mais um ano a Mara-
tona do Rio demonstra todo 
potencial atrativo do nosso 
estado, reunindo participan-
tes do país inteiro e consa-
grando essa prova no calen-
dário dos grandes eventos 
esportivos. Para nós, do 
governo do estado, essa par-
ceria fortalece a determina-
ção do governador Claudio 
Castro de oferecer todo apoio 
possível para que os grandes 
eventos sejam realizados com 
sucesso, ajudando a movi-
mentar a economia e a tra-
zer mais transformação social 
para a população”, declarou 
o Secretário de Estado de 
Esporte e Lazer, Rafael Pic-
ciani.

A Maratona do Rio / 
Michelob Ultra (42K) ocorre 
no domingo (11), com início 
às 5:00h, largada no Aterro 
do Flamengo e um trajeto que 
exibe maravilhas urbanas, 
como Museu do Amanhã, 
Museu de Arte do Rio, Museu 

de Arte Moderna e Museu 
Histórico Nacional, e natu-
rais, atravessando as praias 
do Leblon, Ipanema, Copaca-
bana, Botafogo e Flamengo. 
Por sua vez, a Meia Maratona 
do Rio / Claro (21K), que 
será no sábado (10), larga no 
Leblon às 6:00h. Já o Desafio 
Cidade Maravilhosa / Águas 
do Rio consiste em correr as 
duas provas, ou seja, 21K no 
sábado e 42K no domingo. 
Nesta edição, a prova de 42K 
será transmitida ao vivo pelo 
canal ESPN 2 e pelo Star+, 
no streaming. A transmissão 
foi viabilizada pela organiza-
ção junto à adidas.

A programação esportiva 
do Festival Maratona do Rio 
ainda inclui a Prova de 5K / 
Raízen, no dia 10, às 9:30h, 
e a Prova de 10K / Raízen, 
no dia 11, às 8:30h, ambas 
tendo o Aterro do Flamengo 
como palco. 
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Cada edição da Maratona 
do Rio, desde a sua primeira, 
sempre deixa como legado 
as amizades que são for-
madas nas corridas de rua. 
Neste sentido, a edição de 
2023 será ainda mais espe-
cial, pois possibilitará o nas-
cimento de novas amizades e 
o fortalecimento das antigas 
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não somente sobre o asfalto, 
mas também à mesa de um 
representativo restaurante 
da cidade, o Rio Scenarium, 
eleito um dos 10 melhores 
bares do mundo pelo jornal 
inglês The Guardian. O Jan-
tar de Massas da Maratona do 
Rio acontece nos dias 9 e 10 
de junho e sua entrada pode 
ser adquirida pelos corredo-

res que participarão das pro-
vas, acompanhantes, familia-
res e apaixonados pelo Fes-
tival. Além da oportunidade 
de encontrar influenciadores, 
especialistas e atletas envol-
vidos com a Maratona do 
Rio, a programação do Jan-
tar de Massas inclui sorteios 
de brindes e show da escola 
de samba Beija-Flor.


